

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Jueves 24 de Julio de 1919

Núm. 3.159

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APART. DO DE CORREOS NÚMERO 19

El nuevo Gobierno

Juicios de la Prensa

He aquí algunos juicios de la Prensa sobre el nuevo Gobierno:

De «El Universo»

Este diario católico dice lo siguiente: «Nosotros, que no estamos encasillados en ninguna parcialidad política; que lamentamos toda desunión, procurando evitarla, y que sólo estamos atentos al bien de la Patria, hemos de lamentar (sin que esto sea censura para nadie) la vida fugaz del Gobierno presidido por don Antonio Maura; pero, siendo ineludible e irremediable este suceso, una vez más nos parece acertada la resolución de la Corona.

Los que juzgan de los sucesos políticos por lo externo, nunca pueden alcanzar las razones interiores, a veces reservadas, que determinan una resolución.

Los problemas políticos nadie los conoce mejor que el Rey, y como nadie gana tampoco en patriotismo al Monarca, parece probado que sus resoluciones, o son las mejores, o las únicas posibles.

La ilustre persona elegida para presidir el Gobierno es un estadista de cuerpo entero, en el sentido intercontinental más exigente de la palabra; su extenso y flexible talento ha dado pruebas de competencia extraordinaria en Hacienda, Guerra, Fomento, Marina, Instrucción pública, cuestiones sociales y política internacional—para no descender a más analíticos conceptos—, y por su vasta ilustración, por sus escogidas y abundantisimas lecturas, por su dominio de lenguas vivas, por la elevación de conceptos y hasta por su habilidad técnica en las relaciones del Gobierno con el Parlamento, es, de nuestros políticos militantes, el que más se parece y más se acerca a don Antonio Cánovas del Castillo.

De tales condiciones personales puede prometerse el país algunas esperanzas. De todas suertes, parece prudente, para juzgar del nuevo Gobierno, aguardar a conocer sus resoluciones y sus actos.

No creemos que la situación política sea por ningún concepto agradable—La *Epoca* enumeraba anoche las principales dificultades—; pero, ya que los partidos se hallan tan quebrantados y divididos, y ya que sus relaciones son en la actualidad tan poco cordiales, hay que apuntar, como sintoma favorable para el nuevo Gobierno, la descomposición del bloque de las izquierdas, quedando así libres, ya que no redimidos de sus culpas nefandas, los que nunca debieron andar por tan extraviadas rutas.

Cambiando de rumbo, se puede hacer algo bueno en favor del país, que bien lo necesita.»

De «La Acción»

De este diario maurista son los siguientes párrafos:

«No han triunfado las izquierdas; no han derribado al gobierno ni por la justicia de su campaña ni por el eco que ésta encuentra en el país, ni por la fuerza con que contara el bloque. Ha sido un triunfo que les han puesto en las manos los conservadores, los afines del gobierno, los que parecían que tendrían que defender y luchar por los mismos ideales que éste.

Ya se ve que no es así; que los ideales y los intereses que hay que defender son los mismos que los de las izquierdas. Iremos examinando de qué modo son concomitantes los ideales filosóficos y los principios éticos del señor Burgos Mazo y del señor Saborit, para venir a parar en la consecuencia de las afinidades electivas.

Para eso hace falta mayor espacio y una más detallada exposición de los hechos. Todo vendrá.

Coshas han pasado, que ya no ignora el país, después de la nota del señor Maura; pero no será óbice para obtener el aplauso si el gobierno ocupa su puesto con dignidad, con decoro, manteniendo a la altura debida los prestigios de la autoridad y continuando en la labor de afianzamiento del orden, con tanta fortuna emprendida por el anterior gobierno, y en la forma que corresponde a elementos conservadores.

Esperamos también que la primera obra de este gobierno sea ir a la constitución del Parlamento, para poder legalizar cuanto antes la fórmula económica, que abra un parentésis de tiempo para la aprobación del presupuesto.

De otros detalles y de otras cosas iremos hablando oportunamente y a medida que vaya desarrollando el gobierno su obra.

Ni aplausos incondicionales ni censuras sistemáticas. Ese ha sido nuestro criterio desde el primer número de este periódico, y en él continuamos ahora.

De «La Epoca»

El órgano de los conservadores recoge cuanto ha ocurrido en el planteamiento y desarrollo de la crisis, para concluir así: «¡Ah! Pero en lo que sí existió unanimidad, y de ello fué notificado el señor Maura por el ilustre jefe del partido liberal-conservador, es que éste se encontraba dispuesto a apoyar decididamente, con la asistencia de sus votos, a cualquier Gobierno que el señor Maura formase, y a dar a éste un voto de confianza tan amplio como lo necesitase.

El señor Maura ha declinado el honor de constituir Gabinete, y nosotros no he-

mos de decir nada, sino que la solución apetecida por nosotros no hubiese sido esa. Entendimos desde el primer día, y seguimos entendiéndolo ahora, que el señor Maura ha debido permanecer en el Gobierno, porque el incidente del acta de Coria no es bastante para truncar una política desde el momento en que los conservadores reiteraban su apoyo. Esa solución no ha prosperado, y antes de que se dibujara ninguna otra, escribimos este editorial para fijar antecedentes, que, unos por pasión y otros por ignorancia de los hechos, tergiversan con contumacia.»

El mismo diario conservador publica el siguiente artículo, titulado «Dos años de tanteos»:

«En Octubre de 1917 se interrumpió el sistema de los gobiernos homogéneos, para entrar de lleno en los gabinetes de grupos, con todos los inconvenientes que en otras partes han tenido estas agrupaciones, y sin ninguna ventaja, ya que no hay diferencias doctrinales que los separen mucho, ni puntos concretos sobre los cuales buscarse un acuerdo.

El ensayo produjo funestos resultados, la acción de los gobiernos fué nula, y al iniciarse las tareas parlamentarias, para llegar a la constitución del Congreso, fué preciso acudir al recurso supremo del gobierno nacional.

Tan pronto como éste concluyó su vida, no tan fecunda como hubiera sido de apetecer, el Parlamento resultó inservible.

Se quiso ir a un gobierno homogéneo, aunque fué de concentración exclusiva de las tres ramas liberales, y el gobierno fracasó sin realizar ninguna obra, tan pronto como le salió el país el primer problema.

La homogeneidad fué acentuada en el gabinete que le sucedió, ya que no eran las ramas liberales las en él representadas, sino una sola de las tres ramas, que por vicisitudes de la política ofrecía más garantías de intimidad para una colaboración estrecha en la obra del gobierno, pero tampoco le fué dado gobernar al Conde de Romanones, porque la homogeneidad, que daba garantías para la acción ministerial, las restaba para la acción parlamentaria por el pecado de origen que tenían las Cortes.

Asumió el poder el señor Maura con el prestigio indiscutible de un sector de la opinión, y constituyó un gobierno también homogéneo, caído, más por voluntad y desistimiento propio, que por deseo ajeno.

Y he aquí que al cabo de dos años sube al poder el partido conservador, con un gabinete homogéneo, en circunstancias que todos deploramos: primero porque hay una política que todos deploramos; segundo por la enfermedad del ilustre jefe del partido, y últimamente, porque ha de gobernar con el Parlamento que otro convocó y cuyas elecciones otros presidieron.

Se ha ido reconociendo por todos—ya que unánimes estuvieron ayer los prohombres que desfilaron por la Cámara regia—que es necesaria la homogeneidad de los gobiernos, pero se ha reconocido a destiempo porque tal condición tiene que ser completada con un Parlamento que sea instrumento eficaz para gobernar.

Dos años de tanteos, dos años perdidos. Bien será que quienes en el Parlamento, en el mítin y en la prensa ensalzaron los gobiernos de grupo, reconozcan su error, pero es lástima que sea tan tarde.

Del tacto del señor Sánchez de Toca y de sus colaboradores, hay derecho a esperar mucho, pero el servicio mayor que presten, será el de encauzar las aguas de la política española, necesidad de partidos y no de agrupaciones, acabando con la funesta moda del otoño de 1917.»

De «A B C»

«La faena más indecorosa de la última jornada pertenece al bloque izquierdista, que asume el papelito de Duguesclin en la disensión del enemigo común de las aborrecibles derechas a quienes por igual se proponen excluir de la gobernación. Ahí, a ese vil oficio, ha venido a parar el empuje de los ocho elementos. Ayer, mientras algunos ex-ministros disidentes del señor Dato se constituían en senadores con el señor Sánchez de Toca, se reunían también los del bloque. De uno a otro cónclave funcionaron los hilos y mediaron papeles y recaderos. La nota de las izquierdas y la de los ex-ministros (no se sabe aún de cuántos ni de quiénes) acabará de instruir a los conservadores que se dejaron arrastrar a la emboscada del martes apocalíptico. Las izquierdas tenían acordado anular implacablemente a las Cortes facciosas y a cualquier Gobierno que las utilizase. No dicen con lealtad que desistan del propósito: lo dejan en el equívoco para hacer en definitiva lo que se les antoje; pero dan a entender que reducen su veto al Gabinete dimisionario. Y el señor Sánchez de Toca, el fiero apóstol de la disciplina, el denostador del motín de pagas y subsistencias, se vuelve todo blandura y contemporización con la política sediciosa del contubernio, le admite el socorro, se pone a su servicio y le acata la prerrogativa... Los ex-ministros conservadores piden el *placet* de Lerroux, Besteiro y consortes para gobernar, concentrados u homogéneos.

Hay un detalle pintoresco en la última actitud de las izquierdas. El Conde de Romanones, que por la mañana declaraba lógica, indispensable y patriótica la concentración

de los conservadores, y aun requería como complemento el abandono de la obstrucción, por la tarde suscribía el veto contra lo indispensable, lo lógico y lo patriótico. ¿Qué más da?»

Del «Diario Universal»

Apuntando la solución conservadora, apoyada por las izquierdas parlamentariamente, dice el órgano de Romanones:

«El nuevo Gobierno, pues, ha de ser formado mirando al Parlamento y sin perderle de vista un solo instante, pensando que en el Parlamento ha de actuar y que la eficacia, imprescindible ahora más que nunca, del Parlamento, depende de él.

Hay, pues, dos orientaciones claras y definidas para resolver la crisis, y toda la labor realizada hoy puede darse por bien empleada, ya que sobre determinar muy claramente esas dos orientaciones ha precisado ante Su Majestad el estado de la Cámara popular y la actitud que ante las diferentes soluciones posibles habrán de adoptar las diferentes fuerzas que la forman.»

De «El Día»

Con el título «La peor salida», dice:

«De todas las soluciones que pudiera tener esta crisis insoluble, ninguna más amoral que la de un Gabinete Sánchez de Toca. Derrribado el Gobierno en el Parlamento por los conservadores, naturalmente estaban los conservadores obligados a sucederle, de no poder rehacerse el señor Maura, pero los conservadores con el señor Dato; y si el señor Dato está tan enfermo y tan caído espiritual y físicamente, entonces ha debido ocupar el poder aquél que pudiera mantener al partido conservador más unido y conexo y ya no sólo el partido conservador, sino a las derechas, porque eso es lo que estaba en el Gobierno y eso se trata de continuar con la solución Sánchez de Toca.

Pero el Gobierno presidido por este político significa la disolución del partido liberal conservador y la disgregación de los elementos cooperadores a la acción del anterior Gobierno.

En cuanto a la moralidad política, de esta solución, recordemos la frase del jefe de los radicales cuando los periodistas le preguntaron si sería posible una solución Sánchez de Toca: «El matador no puede heredar al muerto», respondió. Ya hemos visto que en política, si puede darse esa monstruosidad.

Roto el partido conservador, la situación de este ministerio va a ser más extraña todavía que lo hubiera sido la del que intentó formar el general Miranda.

Es un ministerio de la derecha que será combatido sanamente por las derechas y apoyado por las izquierdas. Desde antes de formarse ya viene recibiendo halagos y sugerencias que tal vez no han influido poco en la conjura.

Naturalmente puede anticiparse que no vivirá este ministerio. A la inseguridad de una política en franca y desastrosa liquidación, hay que unir la significación personal del señor Sánchez de Toca y la manera cómo nace este Gobierno.

Ambas cosas son como graves pecados originales que le concitarán grandes odios. Como decíamos ayer, acabados los partidos, agotados los hombres, quedamos a merced de las pandillas políticas. España se encamina, pues, hacia lo desconocido.»

De «La Vanguardia»

Este diario de Barcelona publica lo siguiente:

«Madrid, 20.—Ya hay Gobierno constituido, pero lo que no se sabe es si habrá de ser por mucho tiempo. Por el pronto la misión que se le impone es de poco empeño y de corto plazo: viene a constituir el Congreso y a legalizar la situación económica con una fórmula provisional y transitoria.

Esa misión la realizará sin encontrar grandes obstáculos, pues es posible que en la semana próxima puedan discutirse todas las actas y tal vez constituirse definitivamente el Congreso. La fórmula para legalizar la situación económica se espera que en unas cuantas sesiones se apruebe en ambas Cámaras, y como la discusión del Mensaje no inspira gran interés, está muy cerca la clausura del Parlamento, el cual volverá a ser convocado para la primera quincena de Octubre.

Por lo menos esta impresión es la más probable: que pueda sostenerse el nuevo Gobierno hasta esa fecha, pero desde ella en adelante no se pueden dar seguridades. ¿Por qué?

No hay que olvidar que en Noviembre próximo se celebran las elecciones municipales y bien sabido es que de ellas depende principalmente el resultado de las elecciones generales. Estas Cortes, dada su composición y dada la situación en ellas creada, no puede esperarse que tengan larga vida; han de ser disueltas en plazo no lejano, que tal vez no pase de primero de año. Antes que de ventilarse qué partido, desde el Poder, hará la disolución y convocatoria. Aspiran a ello unos y otros, pero todo hace creer que sean estos últimos los que reciban el encargo, y de ahí que lógicamente también, aspiren a dirigir, desde el Gobierno, las elecciones municipales, porque si triunfan en ellas, les será fácil obtener una mayoría parlamentaria sin tener que acudir a violencias de ningún género.

Sin embargo, tal puede ser la gestión del nuevo Gobierno que haga fracasar ese cál-

Hípica de Mallorca

Viernes día de San Jaime, a las cinco y media de la tarde
GRANDES CARRERAS AL TROTE
FARO de Palma
MONTPIER de Manacor
ESPIEGLE de Palma
Mil quinientas pesetas en premios



Academia TORRES

CARRERAS MILITARES CUERPO GENERAL, ARTILLERIA
E INGENIEROS DE LA ARMADA
DIRIGIDA POR
D. ANTONIO TORRES BESTARD, Capitán de Infantería
auxiliado por jefes y oficiales del Ejército y Armada
Número de aprobados último curso: 34
Esta Academia ha obtenido en cinco años de fundación, entre sus aprobados, el número 1, Cuerpo General, en 1915; número 1, Ingenieros de la Armada, en 1917 (previo) número 1 y 2, Cuerpo General, en 1917, y número 1, Infantería en 1918. Para detalles pídase reglamentos.
EXTERNOS, MEDIO EXTERNOS, INTERNOS
:: Plamonte, 7.-MADRID ::

culo. Ahora se le facilitará el camino por los amigos y por los afines y por las oposiciones y un gran bien sería que lograse consolidarse porque cada crisis que se produce, es una enorme perturbación, y es conveniente que se cierre el período de inquietudes y se comprenda labor sería en la gobernación de España. De estas pruebas salen quebrantados todos los partidos, y es conveniente que, por el contrario, se fortalezcan y se capaciten para el Poder, de manera que no se ocupen, como ahora viene ocurriendo, de menudencias, sino que practiquen con todas sus fuerzas, una obra que les otorgue autoridad ante la opinión.

Un cereal nuevo

Se llama «feterita» al nuevo cereal cuyo cultivo se está ensayando en gran escala en Estados Unidos, donde ha llamado poderosamente la atención por la facilidad de su cultivo y sus excelentes propiedades nutritivas.

Su tallo y hojas son muy parecidas a las del maíz; su cultivo completo se efectúa en setenta días, y tiene la ventaja de que una vez recogida la cosecha vuelve a producir fruto por segunda vez sin necesidad de nueva siembra.

Puede también dar frutos sucesivos; pero tanto éstos como la planta degeneran, siendo en consecuencia conveniente limitarse a recoger solamente las dos cosechas primeras, efectuando luego nuevas siembras.

La harina de este cereal, obtenida al ser triturada en molinos, resulta blanca; pero si la trituración se lleva a cabo en las machadoras de nistamal tiene un color rojizo bastante pronunciado, debido a la mezcla con el tegumento que contiene. Puede mezclarse perfectamente con las harinas de trigo y de maíz.

El análisis químico ha demostrado que la harina de la «feterita» contiene igual cantidad de proteína que el trigo y el maíz.

El marqués de Mochales

Dice un diario: «El ministro de Abastecimientos, don Miguel López de Carrizosa y Giles, marqués de Mochales, muerto repentinamente en el primer Consejo de ministros que celebraba el nuevo gobierno del señor Sánchez de Toca, contaba 61 años. Nació en Jerez de la Frontera, siendo elegido representante en Cortes por este distrito en 1884 y posteriormente en las elecciones del 86, 90, 96, 99, 1901,

905, 905, y 907. Después fué senador por la provincia de Cádiz, siendo nombrado senador vitalicio en 1909.

Católico a macha martillo, mantenedor ferviente de las doctrinas sustentadas por el inolvidable Cánovas del Castillo, del que fué gran admirador, discípulo y amigo, el marqués de Mochales fué un político de fina intención, fácil palabra y hábiles recursos parlamentarios.

En las presentes Cortes llamó mucho la atención su intervención en las primeras sesiones, que aparentemente fué desautorizada por el propio jefe de la minoría conservadora, en el Senado, señor Sánchez de Toca.

Ha sido director general de Propiedades y Derechos del Estado en 1889. Director de Correos y Telégrafos en 1890 subsecretario de Hacienda desde 1895 al 97 inclusive, presidente de la Comisión de Presupuestos en el Congreso en el 95, presidente de la Comisión de Incompatibilidades en 1904, vocal de la Junta de Aranceles y Valoraciones, vocal del Instituto de Reformas Sociales, y vicepresidente del Congreso en 1907.»

LAS IZQUIERDAS

Modelos de consecuencia!

De *El Debate*: «Nadie ignora que el señor marqués de Alhucemas, definidor enfático, repite desde hace diez meses que no es la hora de las derechas, que es la hora de las izquierdas. Pues bien; él, lo mismo que los demás jefes izquierdistas—incluido don Melquíades Álvarez—han aconsejado a la Corona la formación de un Gobierno conservador o de derechas.

Nadie ignora, tampoco, que en la primera de las reuniones que las izquierdas celebraron se acordó declarar «faciosas» las Cortes y no reconocer ningún Gobierno, cualquiera que fuese, que de ellas saliera.

Pues he aquí que ya admiten el válido funcionamiento de las Cortes, y no sólo acatan Gobiernos, sino que los indican y les ofrecen apoyo... o tolerancia.

¿Y para llegar a este final promovió la algarada izquierdista y se creó, con ella, una situación preñada de dificultades para la Corona?

Tal proceder es lógico en el señor Lerroux o en don Pablo Iglesias. En los jefes monárquicos, sería un eclipse de toda lógica, si no fuera, ante todo, una deslealtad al Rey.»

Sección informativa

Noticias militares

Farmacia.—En vista de la importancia que en el orden militar ha adquirido la plaza de León, con el considerable aumento del número de cuerpos que han de guarnecerla, se ha dispuesto la creación en dicho punto de una farmacia militar.

Curso.—Se ha dispuesto que por la Escuela autonomista a cargo del arma de artillería se celebre un curso extraordinario de conductores automovilistas.

Material sanitario.—De real orden se ha autorizado que las ambulancias, consultorios y policlínicas de la sección de caballeros de la Cruz Roja española puedan surtirse del material sanitario de hospitales, cuerpos y ambulancias existente en el parque de Sanidad militar.

Destinos civiles.—Por la Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles han sido significados para los siguientes destinos los licenciados del ejército que a continuación se expresan:

Ciudadela: enfermero del hospital militar, dotada con 570 pesetas anuales, soldado Sebastián Moll Florit; agente de policía municipal, con 500, cabo Lorenzo Pons Pomar; y sepulturero, con 450, soldado Juan Benjam Casanovas.

Sobre una consulta.—En vista de la consulta que elevó al Ministerio el Capitán general de la quinta región relativa a si el servicio de estadística criminal de Guerra ha de encomendarse a las Fiscalías regionales, se ha resuelto que son las Fiscalías judiciales militares las llamadas a desempeñar tal servicio.

Escuela Normal de Maestros

La matrícula de ingreso quedará abierta por todo el mes de Agosto próximo venidero, en sus días hábiles y de diez a doce de la mañana.

Así mismo queda abierta la matrícula de asignaturas durante todo el mes de Agosto próximo, en sus días hábiles y a las mismas horas que la de ingreso, para la enseñanza no oficial o libre.

Cuando se trate de alumnos no conocidos en la Escuela, deberán identificar su persona mediante la firma de dos testigos.

Riña en Campos

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Campos del Puerto dando cuenta de una riña sostenida en aquella villa entre Antonio Noguera y los hermanos Jaime y Miguel Lladonet.

Estos agredieron al Noguera, produciéndole una herida en la cabeza.

La herida, según dictamen facultativo, es de pronóstico reservado.

Se ha dado cuenta del hecho al Juzgado.

Las subsistencias

Importación

Han importado: De Alicante, el vapor «Mallorca», 42.000 kilogramos de harina, 102.950 de salvado, 95.120 de cebada, 42.215 de avena, 7.000 de cebada y avena, 20.000 de avena y cebada, 11.250 de salvado y cebada, 15.500 de salvado y harina, 10.000 de arvejonas y 954 cabezas de ganado lanar.

Y de Valencia, el «Vicente Puchol», 95 mil 100 kilogramos de harina, 72.500 de arroz, 33.600 de salvado, 7.700 de salvado y otros, 1.000 de arroz y harina, 1.340 de sardina y 1.450 de vino.

El conflicto del aceite

Convocados por el señor Alcalde, se reunieron ayer tarde en el Ayuntamiento buen número de almacenistas de aceite.

De la reunión nos facilitó el señor Alcalde la siguiente nota oficiosa:

«Todos los reunidos se ofrecieron para conjurar el conflicto, poniendo a su disposición las existencias que tienen en sus depósitos.

Los detallistas, después de terminadas las existencias que tengan, podrán acudir a la Alcaldía, donde se les facilitarán los vales para que puedan ir a proveerse.

Al propio tiempo, se convino que, por los Delegados de Abastecimientos, que asistían a la reunión, se vayan requiriendo las existencias de los puntos productores, y aquellos emprenderán hoy mismo una campaña de comprobación, persiguiendo las ocultaciones que encuentren.

De los datos que obran en la Alcaldía, resulta que, hoy por hoy, no hay escasez de aceite, y las existencias son suficientes para bastantes días.

Por último, se nombró una comisión para que visitara al Gobernador para darle cuenta de sus ofrecimientos y rogarle que por telegrama solicite del Ministro de Abastecimientos el envío inmediato de 30.000 litros de aceite a precio de tasa para tenerlo en depósito, caso de que las existencias no fueran suficientes para el consumo».

La Comisión nombrada pasó a visitar después al señor Gobernador, quien se ofreció para telegrafiar inmediatamente al Ministerio de Abastecimientos rogando el pronto envío de 30.000 litros de aceite al precio de tasa.

El señor Alcalde ha retirado el permiso para poder vender aceite en la plaza Mayor al vendedor que ayer se negó a concurrir al mercado. Al propio tiempo, dicho individuo ha sido castigado con fuerte multa.

Un vecino de la calle de San Miguel denunció ayer a la Alcaldía al dueño de una tienda de comestibles de la calle del Sol por haber vendido aceite a mayor precio del de tasa. El Alcalde ha multado a dicho tendero en 15 pesetas.

Tanto el Gobernador interino como el Alcalde están decididos a lograr a todo tran-

ce que el aceite sea vendido al precio de tasa, como también están muy dispuestas ambas autoridades a ir a la incautación de todos los depósitos de dicho artículo no declarados.

Esta mañana en el único puesto de venta de aceite que había en la plaza Mayor había larga cola.

Vida deportiva

Ciclismo.—Match aplazado

Ha quedado aplazado hasta el próximo domingo, día 27, el match que estaba concertado para mañana entre los notables corredores ciclistas Menager (francés) y Bover (mallorquín), campeón de España 1919 de velocidad en pista.

La importancia del reto y corredores hará que el velódromo se llene.

Hípica de Mallorca.—Las carreras de mañana

Mañana, a las cinco y media de la tarde, se celebrarán en el Hipódromo de «Ca Na Moyana» las anunciadas carreras al trote, en las que tomarán parte los célebres caballos «Montpier» y «Faro».

Pronósticos

del tiempo

He aquí los que hace Steijoon para lo que resta de la presente segunda quincena de Julio:

«El jueves 24, será mejor el tiempo en la península, pero ejercerán alguna influencia en el mediterráneo y en el SO., las bajas presiones que se acusarán en dicho mar y en el O. de Marruecos.

El viernes 25, se presentará en Galicia un núcleo de fuerzas que causará algunas lluvias y tormentas en el NO. y N., con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 26 al 27 se perturbará más el estado atmosférico, porque se formarán depresiones en el Mediterráneo superior y en el centro de la península. Se producirán lluvias y tormentas, especialmente en el NE. y regiones centrales, con vientos de diverso rumbo.

El lunes 28, actuará una depresión en la bahía de Vizcaya y otra se acusará en el N. de Italia. Ocasionalmente lluvias y tormentas, particularmente desde el NO. y O. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 29, estará en el Mediterráneo superior la depresión de la bahía de Vizcaya y solamente ejercerá alguna influencia en el NE. y N.

Del 30 al 31, evolucionará una depresión por Baleares, y otros núcleos de fuerzas se señalarán en el interior de la península. Estos elementos de perturbación atmosférica causarán lluvias y tormentas desde las regiones centrales a las del Mediterráneo, con vientos de diverso rumbo».

Del mar

Entradas

Ayer tarde llegó a nuestro puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de la vecina isla de Cabrera.

Salidas

Anoche, a las ocho y media, emprendió viaje para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

Esta mañana, a las diez, ha salido, para Ibiza y Valencia, el vapor «Mallorca».

Buques esperados

Mañana es esperado en nuestro puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Barcelona.

Despachados

Para salir mañana, a las siete, para Cabrera, está despachado el vaporcito correo «Ciudad de Palma».

Por la tarde debe emprender viaje para Barcelona el vapor «Rey Jaime II».

Notas de Sociedad

El Sr. Puig y Cadafalch

Anoche marchó para Barcelona, a bordo del rápido, el presidente de la Mancomunidad catalana, don José Puig y Cadafalch, acompañado de su señora, doña Dolores Maciá, y de su hija Pilar.

También le acompañaba su secretario señor Cunill.

El señor Puig marcha muy satisfecho de su estancia en Mallorca.

Passaron a bordo a despedirle buen número de amigos políticos y particulares.

De viaje

Anoche embarcó para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Joaquín Gual de Torrella, acompañado de su señora, doña M.^a Antonia Villalonga.

También salió en el mismo buque la señora Marquesa de la Torre, acompañada de su hijo, don Francisco y de su nieta Pilar.

Igualmente salieron el cadete de caballería don Emilio Despujol, el oficial de telégrafos don Antonio Pol, el Marqués de Bellpuig y el propietario don Pedro Morell, acompañado éste de su señora doña Catalina Gual.

En el «Jaime I» embarcó el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureda, quien se dirige a Navarra por asuntos particulares; desde allí se trasladará a Madrid.

Anoche salió para Barcelona don Ramón Soler Canuda.

El Gobernador saliente

Ayer estuvo en el Ayuntamiento, para despedirse de la Corporación y del señor Alcalde, el que hasta ahora ha sido Gobernador civil de esta provincia, don Ubaldo de Rivas, quien, después de indicar al señor Barcelo y Caimari que había desistido ya de pasar el verano en esta isla, le anunció que uno de estos días embarcará para la Península.

Enferma

En Bilbao se encuentra gravemente enfer-

ma la señora viuda de Besabe, hermana del señor Conde de Sallent, quien, con tal motivo, se ha trasladado, desde la Corte, a dicha población.

Boda

En la Iglesia de Santa Cruz, y ante el altar de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, a las nueve y media de esta mañana, han contraído matrimonio la bella y distinguida señorita Pilar Villalonga Gelabert con el joven propietario don Jaime Perera Fiol.

Ha bendecido la unión el M. I. Sr. don Buenaventura Barceló, Arcipreste de nuestra Catedral Basílica.

La novia vestía elegante «toilette» de crepón de seda blanco adornada con brillantes.

Han sido padrinos por parte del novio, el Excmo. Sr. don Antonio Rosselló y Cazador y el hermano del novio don Andrés Bordoy Fiol, y por parte de la novia, su hermano el reputado Doctor especialista don Sebastián y su primo el Ingeniero electricista don Gabriel Alomar Ferragut.

El acto ha revestido carácter íntimo, a causa del reciente luto que guarda la familia del contrayente.

Una vez celebrado el acto, la novel pareja ha salido en automóvil para el chalet que en la Bonanova poseen los padres de la novia, donde pasarán unos días, emprendiendo luego un viaje por el Continente.

Desearnos a los novios muchas felicidades.

Reingreso

Ha reingresado en Telégrafos, siendo destinado a la Central de Barcelona, el oficial don Antonio Pol.

Destino

El oficial tercero de Telégrafos don José Pons Marqués, de nuevo ingreso, ha sido destinado a Gerona.

Pedición de mano

Para el joven comerciante don Pablo Morey Maroto, ha sido pedida la mano de la señorita María Rosselló Sendra, hija del Comandante don Antonio Rosselló Feliu. En breve se efectuará la boda.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital, después de corta y aguda enfermedad, sufrida con resignación cristiana, la distinguida señora doña Amalia M. Granada y Comas, esposa y madre, respectivamente, de nuestros amigos don Pedro y don Narciso Bofill, Ingenieros Industriales.

Dotada la finada de carácter caritativo y bondadoso, por esto su fallecimiento haya sido muy sentido, por cuantas personas tuvieron ocasión de tratarla.

E. P. D.

A los señores Bofill, al hermano de la finada don Jaime, capitán de la Marina Mercante, y demás distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Centenario de Cuadrado

Se reunió en el despacho de la Alcaldía a las doce del sábado la Comisión Ejecutiva del Centenario de Cuadrado, asistiendo el M. I. señor don Antonio M.^a Alcover, Presidente, el señor Barón de Pinopar, Delegado del Excmo. Ayuntamiento, el Excmo. señor don Antonio Barceló, Presidente de los Amigos del País, y don Pedro Antonio Sancho, Jefe del Archivo Histórico del Reino de Mallorca.

El señor Presidente de la Comisión Ejecutiva dió cuenta de haberse avistado con el Rdo. P. Superior de la Residencia de Padres Jesuitas, quien accede gustoso a los deseos que la Junta del Centenario en pleno manifestó en 27 de Junio último de celebrar en el espacioso oratorio, anexo a la iglesia de Montesión que el Instituto de 2.^a Enseñanza ocupó tantos años, la velada científico-literaria en honor de Cuadrado, que dicha Comisión tiene en proyecto para la primera quincena de Noviembre, agradeciendo la Comisión Ejecutiva cordialmente la galantería del Rdo. P. Superior de los Jesuitas. Es sumamente indicado ese local para honrar la memoria de Cuadrado por haberse educado éste en aquel Colegio y haber sido los Padres de la Compañía sus únicos maestros.

Manifestó también el señor Presidente de la Comisión Ejecutiva que el Rdo. Fr. Samuel de Algaida, Capuchino, le participa que, habiendo propuesto por encargo de la Comisión al señor Presidente del «Orfeón Mallorquín» que esta entidad coral amenice con varios cantos populares mallorquines la consabida velada científico-literaria, había contestado dicho señor Presidente que con mucho gusto lo hará así el «Orfeón Mallorquín».



LA SEÑORA

Doña Amalia M. Granada y Comas de Bofill

HA FALLECIDO EN EL SEÑOR, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Sus atligidísimos esposo don Pedro e hijo don Narciso su hermano don Jaime, hermanos políticos, sobrinos (presentes y ausentes) y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos, tan irreparable pérdida rogándoles se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria mañana viernes a las ocho y media de la mañana y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como igualmente al funeral que se celebrará el próximo sábado día 26 a las once en la Iglesia parroquial de la Santísima Trinidad, por lo cual recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Sindicato, 168, 1.º (Ensanche).

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

HOTEL VILLA VICTORIA (Terreno)

SITIO MAS FRESCO Y AGRADABLE DE PALMA

Parada de tranvía a la puerta

VIERNES 25 JULIO FESTIVIDAD DE SAN JAIME DE LAS 7 A LAS 11

CONCIERTO por el renombrado quinteto ROYAL

CUBIERTOS a precio fijo y a la carta

HELADOS : : : : LANGONTAS EN VIVERO

VINOS escogidos

SERVICIO esmerado

Banco de Préstamos y Descuentos

SUCURSAL EN PALMA

PLAZA DEL MERCADO, 18

AVISO

La dirección de esta Sucursal pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, que desde el 1.º AGOSTO al 15 DE SEPTIEMBRE ambos inclusive, las oficinas de la misma estarán cerradas por la tarde, siendo por tanto las horas de despacho para todas las operaciones, únicamente de 9 a 13.

Palma 24 Julio de 1919.

lo cual fué muy agrado de la Comisión Ejecutiva.

Manifestó el señor Presidente haber propuesto a los señores don José Ignacio Valentí y don Francisco Roca, Arquitecto Diocesano, que tomasen parte en el homenaje que se va a tributar a Cuadrado en la velada, a lo que se prestaron gustosos aquellos señores, lo cual celebraron todos los reunidos.

Semejante invitación propuso uno de ellos, don Pedro Antonio Sancho, que se hiciera al señor Presidente del «Centro Regionalista» de esta ciudad, don Guillermo Forteza, acordándose que el señor Presidente de la Comisión Ejecutiva invite al señor Forteza en nombre de la misma comisión.

El señor Presidente sometió a sus compañeros la distribución de temas indicados para desarrollar en dicha velada y propuestos por los autores que han de tomar parte en ella a saber: el M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, llevando la representación de la Academia Provincial de Bellas Artes, piensa hablar de Cuadrado como arqueólogo; el M. I. señor don Antonio Sancho, en representación de la Arqueológica Luliana, le estudiará como filósofo y como teólogo; el Rdo. don Antonio Truyols, Catequista del Seminario y en representación del Claustro de Profesores de aquel centro, hablará de la ascética de Cuadrado; el laureado poeta Rdo. don Andrés Caymari, Profesor del mismo centro de enseñanza, tratará un canto a la memoria del polígrafo balear; el docto publicista don José Ignacio Valentí, tratará de Cuadrado como periodista de altos vuelos; don Francisco Roca, hablará de él como crítico de obras y monumentos de arquitectura; el señor Presidente de la Comisión Ejecutiva, le estudiará como apologeta de la Religión Católica y como historiador; don Miguel Ferrá, hablará de Cuadrado por encargo de la Excmo. Diputación Provincial, y don Guillermo Forteza tratará del regionalismo de Cuadrado.

Pareció muy bien a los señores reunidos esta distribución de temas; y, para evitar que resulte demasiado larga la velada, y no se postergue a ninguno de los autores, a propuesta del señor Presidente se acordó que cada autor leyese sólo durante quince minutos, dejando al arbitrio de cada uno el escoger los pasajes de su respectivo estudio, que considere más indicados para una lectura pública, adoptando la Comisión Ejecutiva en esto el criterio que se impuso en el homenaje tributado a Madrid, semanas atrás, por la Sociedad Española de Excursionistas con asistencia de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

El señor Presidente de la Comisión Ejecutiva anunció a sus compañeros que va a publicar este verano un estudio que empezó a escribir y ahora a completar sobre la Vida y las Obras de don José M.^a Cuadrado para contribuir a la celebración del Centenario de su nacimiento y que formará un volumen en 4.º de unas 250 páginas.

De Valldemosa

La fiesta de la Beata

Programa de las fiestas que celebrará el pueblo de Valldemosa los días 26, 27 y 28 del actual en honor a su ínclita paisana la Beata Catalina Tomás.

Día 26, a las ocho y media. Solemnes completas y después procesión que recorrerá las calles de la población, amenizada por la banda de música que dirige D. Baltasar Moya.

A las diez.—Concierto de música en la plaza de la iglesia y fuegos artificiales en los intermedios.

Día 27, a las seis.—Diana, recorriendo las calles de la población.

A las diez.—Misa mayor con sermón por el orador sagrado Rdo. D. Antonio Lliteras.

A las seis de la tarde.—Carreras de cintas, bordadas por distinguidas señoritas de este pueblo.

A las nueve y media de la noche.—Representación del drama en tres actos titulado: «Sor Catalina Tomás».

Día 28, a las seis.—Diana.

A las diez.—Misa mayor, cantándose el oficio de Perosi, con sermón por el mismo orador.

A las doce.—Refresco en el Ayuntamiento.

A las seis de la tarde.—Carreras de hombres y niños en el predio «Son Gual».

A las ocho.—Carro triunfal de la Beata, acompañado por la banda de música.

A las diez.—Concierto musical.

Francia y la Paz

El próximo sábado, a las 5'30 de la tarde, en el «Hotel Victoria», tendrá lugar una recepción, organizada por el Consulado francés en esta isla, para celebrar la victoria de los aliados y la firma de la paz.

A este acto hemos sido atentamente invitados por M. Marchand, atención que agradecemos.

El orfeón «El Iris»

El orfeón «El Iris», de Ciudadela, que, como ya dijimos, se encuentra en esta ciudad desde anteaer, visitó ayer el Ayuntamiento y la Diputación.

Cantó varias composiciones en la plaza de Cort, subiendo luego a la Casa Consistorial, donde se obsequió a los orfeonistas con 50 pesetas.

Luego el orfeón se dirigió al palacio de la Diputación, en cuyo zaguán cantó también distintas canciones. Una comisión del coro subió después a saludar al Presidente de la Diputación, Sr. Alemany, quien, después de hablar brevemente con los visitantes, les entregó 50 pesetas para ayudar a los gastos del viaje del orfeón.

Salida de la excursión de la Asistencia Palmesana

Poco antes de cerrar esta edición ha salido para Valencia el vapor «Mallorca», conduciendo a su bordo la excursión de la «Asistencia Palmesana».

El número de excursionistas asciende a 275; dirige la excursión el presidente de la comisión de festejos de dicha sociedad, D. José Alonso; y el concejal D. Justo Solá asiste en representación del Ayuntamiento.

La mayoría de excursionistas regresarán el domingo próximo y otros muchos regresarán por Alicante y Barcelona.

El «Mallorca» lucía sus empavesadas.

Le Consul de France à Palma invite la Colonie Française à assister à la réception qui aura lieu Samedi prochain 26 Juillet à 5 h 30 de l'après midi à l'Hôtel Victoria pour célébrer la Victoire et la Paix.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Las Cortes

Madrid, 24 (1'00)

CONGRESO

A las cuatro de la tarde, se abre la sesión del Congreso.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Prieto (don Indalecio) califica de vaga la declaración ministerial, y dice que no puede haber concordia mientras no se rectifique la conducta anterior, pues todavía el actual Gabinete no ha prometido restablecer las garantías ni levantar el estado de guerra en Barcelona.

Pide que el Gobierno fije su criterio en cuanto a política internacional.

Por último, dice que si quiere benevolencia tiene que realizar política completamente opuesta a la que siguió el Gobierno anterior presidido por Maura.

Le contesta el Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, diciendo que el Gobierno desea restablecer la paz.

Manifiesta que la declaración ministerial vendrá cuando el Congreso quede constituido.

Dice que los socialistas deben formular sus peticiones antes que el Gobierno haga su programa, que será leído a las Cortes en el próximo otoño.

El señor Cambó considera peligroso y gravísimo mantener el estado de guerra en Cataluña.

El señor Burgos Mazo le contesta, diciendo que el Gobierno estudiará este asunto.

El señor Sala dice que el estado de guerra en Cataluña no resuelve la situación de Barcelona, y censura la falta de preparación de España para hacer frente a los problemas de post-guerra.

Se entra en la orden del día. Tras ligero debate, quedan aprobadas varias actas.

El señor Goicoechea pregunta el criterio que sostendrá el Gobierno con los dictámenes del Supremo.

El señor Burgos Mazo le contesta que se aceptarán todos, a excepción de algunos casos especiales.

El señor Goicoechea: ¿Y quien determina esos casos especiales?

El señor Burgos Mazo: El ambiente de la Cámara.

El señor Pedregal impugna el acta de León, censurando que, para defenderla, se sacara a relucir la memoria de don Gumerindo Azcárate.

El señor Zapico defiende la elección diciendo que la mayoría de los incidentes que durante ella se promovieron fueron debidos a la actitud de los reformistas.

Por mayoría, se aprueba, en votación, dicha acta.

El Congreso acuerda que desde mañana se celebren sesiones dobles.

Y se levanta la sesión.

La Bolsa

Madrid, 24 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	77'25
Amortizable 5 por 100.	98'25
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	525'00
Compañía Tabacalera.	316'00
Franco.	75'50
Libras.	22'37
Exterior.	89'10

Entrega de un aeroplano

Madrid, 23 (22'00)

En Cuatro Vientos

Esta mañana, en el aeródromo de Cuatro Vientos, se ha hecho la entrega oficial al ejército español del aeroplano que le regala, la casa Ansaldo.

Al acto de la entrega asistió S. M. el Rey. En representación del Rey de Italia asistió al acto el Embajador italiano, quien hizo la entrega del aparato.

El aeroplano estaba adornado con banderas españolas e italianas.

Después de la entrega se pronunciaron varios discursos.

Con el nuevo aparato efectuó algunos vuelos, en presencia de los invitados, el capitán español señor Aragón.

El Rey a La Granja

Madrid, 23 (22'00)

La salida

A las 2'30 de la tarde ha salido el Monarca de Palacio para La Granja.

De allí se trasladará, en tren, a Santander.

Madrid, 24 (1'00)

Despidiendo al Monarca

Los señores Goicoechea y Allendesalazar

despidieron a S. M. el Rey al marchar éste a La Granja.

También el Monarca fué cumplimentado a su salida por el Obispo de Sién.

Telegramas oficiales

Madrid, 23 (5'30)

Noticias varias

Se han recibido los siguientes telegramas oficiales:

De Avila.—Ha chocado un auto con un carro, resultando heridos el carretero y un labriego.

De Jaén.—Ha descarrilado el tren de Valladolid.

Afortunadamente, no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

En el pueblo de Onda se ha solucionado la huelga que existía de los panaderos.

—De varias provincias, especialmente de Huelva, se pide el inmediato envío de trigo.

El Ministro de la Gobernación ha interesado al Subsecretario de Abastecimientos de dicho asunto, pudiendo complacer a las provincias solicitantes porque llegan barcos conduciendo mucho trigo.

Del Extranjero

Madrid, 23 (5'30)

Proyecto de amnistía en Francia

El Gobierno ha presentado a la Mesa de la Cámara un proyecto de amnistía.

Esta se aplicará sin restricción a los decretos políticos en materia de reunión elecciones, huelgas, manifestaciones, prensa y escritos derrotaístas.

Respecto de los delitos militares, se concederá la amnistía a los desertores que habiéndose ausentado por menos de seis meses volvieron voluntariamente a la línea de fuego, los cuales están castigados por abandono de su puesto.

Quedan fuera de la amnistía los que fueron condenados por hechos perpetrados en presencia del enemigo, como los que se negaron a obedecer cuando se ordenaba marchar contra el enemigo.

Serán amnistiados también los que ultrajaron a superiores fuera del servicio y los condenados por delitos de venta de efectos militares, armas y municiones pertenecientes al Estado.

Quedan excluidos, en cambio, los crímenes de traición, espionaje, inteligencia y comercio con el enemigo y los trabajos de los anarquistas excitando a los militares a la desertión.

El examen de las cláusulas financieras París.—La comisión de diputados se ha reunido, en la Cámara continuando el examen de las cláusulas financieras.

A consecuencia de algunas observaciones de varios miembros, se decidió oír a los ministros competentes.

La situación política

Madrid, 24 (1'00)

Canals, Ministro de Abastecimientos.—Jura del cargo

Ha sido nombrado Ministro de Abastecimientos, para cubrir la vacante producida por la muerte del Marqués de Mochales, don Salvador Canals.

Con el ceremonial de costumbre, juró ayer el nuevo cargo.

Nuevo Subsecretario de la Gobernación.—Nombramiento de Gobernadores

Se ha firmado el nombramiento de Subsecretario del Ministerio de la Gobernación a favor de don Luis Richi.

También han sido nombrados Gobernadores civiles de Zaragoza, Córdoba, Huelva, Almería y Toledo, a favor de los señores don Julio Blasco, don Bernardo Picamil, Sanz, Matamoros y don Francisco Gascón, respectivamente.

Manifestaciones de Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, nos ha manifestado a los periodistas que aún no se ha designado al que ha de desempeñar el Gobierno civil de Barcelona.

Justificó los nombramientos de los Gobernadores de las provincias de Zaragoza, Córdoba, Huelva, Almería y Toledo, diciendo que en dichas poblaciones hay huelgas planteadas que hacen necesaria la presencia de Gobernadores propietarios.

Dijo que creía que ciertos elementos votarían al señor Sánchez Guerra para la Presidencia del Congreso, «pues—nos indicó—ese era el candidato de Maura si se hubieran cumplido sus deseos».

Bugallal mantendrá los proyectos de La Cierva

El Ministro de Hacienda, señor Conde de Bugallal, hablando con los «reporters» ha manifestado que mantendría los proyectos del señor La Cierva.

Visita

El Director general de la Benemérita ha visitado al nuevo Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sánchez de Toca.

Reunión de exministros liberales

Los exministros liberales se reunieron en casa del Conde de Romanones para cambiar impresiones.

Reunión de los republicanos.—Acuerdos tomados

Los republicanos han celebrado una reunión.

En ella acordaron mantener el bloque si permanecen en él los socialistas.

Se acordó designar al señor Domingo para interponer al Gobierno sobre Marruecos y acerca del estado de guerra en Barcelona.

Nuevos Gobernadores

Han sido nombrados Gobernadores de Santander y Valencia, respectivamente, los señores Marqués de Valdivia y Durán.

Este último desempeña actualmente ya dicho cargo, para el que fué nombrado por el anterior Gobierno.

Reunión de jefes parlamentarios

En el despacho del Presidente del Congreso se reunieron ayer, antes de la sesión, los señores Sánchez de Toca, Conde de Romanones, Lerroux, Alcalá Zamora, Prieto, Gasset y don Melquíades Alvarez.

La Comisión de actas.—Los mauristas y el Gobierno

La Comisión encargada de los dictámenes de las actas pendientes, en la cual el señor Goicoechea representará a los mauristas, ha acordado sostener la intangibilidad de los dictámenes del Supremo.

En caso de que el Gobierno no tenga este criterio, el señor Goicoechea planteará un debate sobre este asunto, y la minoría maurista atemperará su actitud según la índole del asunto que se discuta.

Nuevo Gobernador de Barcelona

Se sabe que está acordado el nombramiento de Gobernador de Barcelona a favor de don Federico Carlos Bas.

Romanones a Biarritz

Mañana maecha a Biarritz, donde piensa pasar el verano, el señor Conde de Romanones.

Firma de Guerra

El Ministro de la Guerra, general Tovar, puso ayer a la firma del Monarca los siguientes decretos:

Nombrando general de la primera división al general Arráiz.

Nombrando Comandante general de Ceuta al general Fernández Silvestre.

De la reunión de las minorías.—Acuerdos que se tomaron.—Los socialistas y el Gobierno

En la reunión de los jefes de las minorías parlamentarias y el jefe del Gobierno, señor Sánchez Toca, quedó acordado la libre discusión de actas, para lo cual se habilitarán los días festivos y las mañanas.

Respecto a la fórmula económica, se acordó redactar la fórmula de los señores Alcalá Zamora y Alba.

Hoy quedará presentada la fórmula de la prórroga, por dozavas partes, prórroga que será hasta el mes de Abril.

Las minorías se oponen al restablecimiento del año económico que quería implantar el señor Sánchez de Toca.

El Gobierno queda obligado a presentar el presupuesto en Octubre.

Los socialistas dijeron que este Gobierno no tendrá su benevolencia sino cambia la política del anterior, a lo que contestó el señor Sánchez de Toca diciendo que «Tomaba nota».

Dato a Vitoria

Anoche marchó a Vitoria el jefe de los conservadores Sr. Dato.

Reunión de las izquierdas

Madrid, 23 (22'00)

En el Congreso.—¿Qué se acordó?—¿Las izquierdas mantienen el bloque?

Esta mañana se ha celebrado una reunión de jefes de las izquierdas.

El acto ha tenido lugar en el Congreso.

La reunión ha terminado a las nueve de la tarde.

A la salida, el señor Alcalá Zamora nos anunció que facilitaría una nota oficiosa, pero no enseguida, sino cuando la conozcan los elementos que no asistieron a la reunión.

Los periodistas insistieron en su deseo de averiguar lo acordado, más los jefes de las izquierdas, a quienes interrogaron, se negaron a dar a conocer el alcance de los acuerdos.

Según informes, las izquierdas mantienen el bloque.

La nota de las izquierdas

Al fin, se nos facilitó la nota oficiosa de la reunión de las izquierdas.

«Las izquierdas se ratifican en su inteligencia para impedir que los políticos que hicieron estas Cortes vuelvan a adueñarse del Poder.

La minoría socialista que asistió a la reu-

nión recabó su libertad de acción para ciertos problemas.»

Noticias varias

Madrid, 24 (1'00)

Para inspeccionar los daños causados por el pedrisco

Ha salido de Madrid la comisión de ingenieros agrónomos con objeto de visitar 17 provincias para evaluar los daños causados por el pedrisco para formular el proyecto de socorro.

Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 24 (3'30)

Desprendimiento de tierras

En la carretera de Casa Antúnez ha ocurrido un desprendimiento de tierras, ocasionando la muerte a una persona y resultando gravemente heridas otras dos.

La jornada de ocho horas en la industria textil

Los patronos y obreros de la industria textil han acordado implantar la jornada semanal de 48 horas.

Demanda del jefe de la «claque» del «Principal Palace» contra Tórtola Valencia

Ante el Tribunal industrial se ha visto el juicio por demanda de 675 pesetas presentada por el jefe de la «claque» del «Principal Palace», contra la artista Tórtola Valencia.

El veredicto ha sido favorable a la artista.

La huelga de descargadores del muelle Continúa en igual estado la huelga de descargadores del muelle.

Sin embargo, se trabaja en la descarga de los vapores «Isteño» y Vicente Puchol».

Marcha del Marqués de Retortillo Anoche marchó a Madrid el gobernador dimisionario Marqués de Retortillo.

¿Se cerrarán algunos espectáculos? Asegúrase que, por no permitirles ciertos recreos, pronto serán cerrados varios importantes espectáculos.

Entierro suspendido y otro celebrado Ayer tarde debía tener lugar el entierro del obrero Sabaté, asesinado en la carretera de Moncada.

Cuando numerosos grupos de obreros aguardaban la salida del féretro, del Hospital Clínico, se supo que el entierro había sido aplazado, celebrándose, en cambio, el del patrono Campoy, víctima de otro atentado social.

La comitiva desfiló por entre compactos grupos de obreros, sin que ocurriera incidente alguno.

Palou Garl.

La campaña sanitaria

Continúan los médicos de la casa de socorro su campaña de vacunación. Anteayer fueron vacunadas 200 personas en el caserío de La Soledad.

El Comisario de Sanidad, Sr. Llompart, nos ha manifestado que existen dos casos de gripe: uno en El Molinar y otro en La Soledad. Las casas de los atacados han sido aisladas.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santiago el Mayor, apóstol, Patrón de España.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Juan dedicadas a San José, en sufragio de un difunto: Exposición y misa a las diez; al anochecer Rosario, ejercicio en honor del Santo Patriarca con Padrenuestros cantados y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Canónigo Magistral

En San Jaime, fiesta solemne en honor del Santo Titular: A las seis empezarán las misas rezadas que continuarán cada media hora; a las diez Horas; Tercia cantada con órgano, Misa mayor con música, cantándose la del Mtro. Cerdó, alternando con el pueblo, y sermón por el M. I. señor don Miguel Alcover, canónigo; por la tarde a las cuatro repartición de las recompensas a los niños que asisten al Catecismo todo el año; a las siete y media Vísperas cantadas con órgano Completas, Rosario, solemne conclusión de la novena y adoración de las reliquias del Santo.

En las Hermanitas, fiesta votiva en honor de San Jaime y en sufragio de un difunto. A las diez y media, exposición de S. D. M. oficio mayor con sermón por un Padre teatino.

A las cinco de la tarde devoto ejercicio en honor del Santo.

Visita.—A Nuestra Señora de la Asunción en el Santo Hospital.

SABADO 26

Santos.—Santa Ana, madre de la virgen. Cuarenta Horas.—Continúan en San Juan dedicadas a San José, en sufragio de un difunto: Exposición a las siete y misas rezadas; al anochecer Rosario, ejercicio en honor del Santo Patriarca con Padrenuestros cantados y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Miguel en honor de la Bta. Catalina Tomás: Exposición a las nueve y media; luego Tercia y Misa mayor, en la que predicará las glorias de Santa Ana, el Rdo. P. Tomás Campo, Mercedario; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; al anochecer Rosario, ejercicio en honor de Santa Ana y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general de reglamento para las Madres Christianas, que se ofrecerá en sufragio del alma de doña Matilde Tacón, viuda de Dezcallar.

Como en este mes, en los siguientes no habrá los primeros viernes plática mensual en la iglesia, por el P. Director. Seguirán en Octubre.

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Sebastián.

Visita.—A Nuestra Señora de la Pez en San Jaime.

Sueltos y noticias

Sobre una certificación

Como ya dijimos, el Gobernador saliente, señor de Rivas, solicitó del señor Alcalde certificación del acta de la sesión en que el concejal señor Pou formuló una denuncia en contra suya respecto a la supuesta inducción a los inspectores de Abastos para que rompieran ciertos expedientes con motivo de haber descubierto ocultaciones de subsistencias.

Anteayer, martes, el señor Alcalde remitió al señor de Rivas la certificación indicada.

Por maltrato

La guardia civil del puesto de Palma ha denunciado a un sujeto por maltrato de palabra y obra a una mujer. Esta resultó del hecho con ligera herida.

Prácticos de este puerto

Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha expuesto al público un edicto anunciando oposiciones para cubrir una plaza vacante de práctico de número de este puerto.

Los aspirantes a dicha plaza deberán pertenecer a las clases de capitanes, pilotos o patronos de cabotaje de la marina mercante, y deberán presentar sus instancias en el plazo de treinta días, a contar de la fecha de la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, al señor Comandante de Marina de esta provincia, en unión de los documentos que se expresan en dicho edicto.

Mujeres amonestadas

Por el jefe de urbanos, señor Comas, han sido amonestadas dos mujeres que promovieron fenomenal escándalo en la calle de Cerecerols.

Los carruajes de alquiler

En los días de ayer y hoy, cumpliendo el jefe de urbanos, señor Comas, órdenes del señor Alcalde, ha girado una visita de inspección a los coches de alquiler de esta ciudad, ordenando a sus conductores que tuviesen la banderita de «Se alquila» levantada y que llevasen la tarifa en el interior del coche, expuesta al público, para que éste en todo momento pueda examinarla.

El señor Comas ha denunciado a varios conductores de vehículos por faltar a la ordenanza, los que han sido multados por el Sr. Alcalde.

Una desgracia

Ayer ingresó en el Hospital un muchacho que, estando jugando con otros en la vía pública, tuvo la desgracia de caerse, fracturándose una pierna.

Recital Giovacchini

La venta de entradas y localidades para este recital se efectuará el viernes y sábado próximo, durante todo el día, en la taquilla del «Círculo de Obreros Católicos».

Los metalúrgicos

El presidente de la Junta local de reformas sociales, Sr. Solá, se dirigió a los patronos metalúrgicos ofreciendo sus buenos oficios para la solución de la huelga.

Los patronos metalúrgicos han contestado negándose a admitir el arbitraje ofrecido.

Día de retiro

La Archicofradía del Perpetuo Socorro celebrará el acostumbrado día de retiro en la casa de Ntra. Sra., Sala 45, el día 27 conforme al siguiente horario:

Por la mañana: A las nueve y media, meditación; a las diez y cuarto, lectura espiritual; a las diez y media, asistencia a Oficio Parroquial; a las doce examen práctico. Por la tarde: A las tres y media, Trisagio y Coronita de oro a los SS. CC. A las cuatro y cuarto, meditación; a las cuatro y tres cuartos, Rosario; a las cinco, plática por el Reverendo P. Sebastián Mudo de los SS. CC. y acto seguido ejercicio de la buena muerte.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Con motivo de la festividad de San Jaime, y días siguientes, esta Compañía ha dispuesto para los días 24, 26 y 27 del corriente, además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Día 24
De Palma a Felanitx a las 18'15.
De Felanitx a Palma a las 11'15.
De Palma a Santany a las 18'35.
De Santany a Palma a las 10'30.
Día 26
De La Puebla a Palma a las 1'15.
Día 27
De Inca a Palma a las 21'30.
De Manacor a Inca a las 13'30.
De Santany a Luchmayor a las 24.

